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Bericht des 1. Vorsitzenden  

 
 
Liebe Delegierte, liebe Mitglieder der Sportvereinigung Besigheim, 

unsere Kampagne „Comeback der Gemeinschaft“, mit der wir nach den Einschränkungen der 

Coronajahre für die Rückkehr und zum Neueintritt in die Sportvereinigung Besigheim warben,  

zeigt eine überaus positive Resonanz. Zwar haben wir schon vor mehreren Jahren von 4000 

Spvgg-Mitgliedern „geträumt“. Dass es nun jedoch nach den Entbehrungen der letzten Jahre 

so schnell ging, übertrifft all unsere Erwartungen. Mitte Februar 2024 konnten wir das 4000. 

Mitglied in unserem Verein begrüßen. Wahnsinn! 

 

Dies ist nur möglich, weil in allen Abteilungen der Sportvereinigung eine hervorragende Arbeit 

geleistet wird. So war im Jahr 2023 wieder enorm viel geboten, ob im Wettkampf- und 

Freizeitbereich oder im außersportlichen Bereich. Vielen Dank! 

Einen großen Anteil am Erfolg der Spvgg trägt unser Sportvereinszentrum FitKom bei. Durch 

unsere eigenen Räumlichkeiten können wir für alle Sportbegeisterte breitgefächerte 

Bewegungsmöglichkeiten anbieten und dies schon seit 20 Jahren. Niemand wusste so richtig, 

was damals auf den Verein zukommt, es war fraglos ein Wagnis. Aber die Motivation und die 

positive Grundeinstellung der zahlreichen Macher und Unterstützer übertrug sich zunächst auf 

die Vereinsmitglieder und rasch auch auf die Bevölkerung. Unser FitKom wurde rasch zu einer 

Erfolgsgeschichte und hatte bald weit über Besigheim hinaus einen guten Namen. Dies wollen 

wir mit verschiedenen Veranstaltungen in diesem Jahr gebührend feiern. 

 

Wettkampfgeschehen und mehr 

Das Jahr 2023 war erneut ein überaus sportlich erfolgreiches Jahr. Bei der Ehrungsmatinee 

der Spvgg im Oktober und später bei der Bürger- und Sportlerehrung der Stadt Besigheim 

durften zahlreiche Sportlerinnen und Sportler aus den Abteilungen Turnen, Leichtathletik und 

Fußball für ihre großartigen Erfolge Urkunden in Empfang nehmen. Darüber hinaus konnten 

unsere Tischtennisspieler und Judokas sich über zahlreiche Podestplätze und gute 

Platzierungen bei den verschiedensten Wettkämpfen freuen. Die 1. Mannschaft unserer 

Fußballabteilung musste sich beim NEB-Turnier erst im Elfmeterschießen im Finale dem FV 

Löchgau geschlagen geben. Auch unsere „Freizeitsportlerinnen und -sportler“ waren im Jahr 

2023 wieder sehr aktiv. Mit ungefähr 250 erfolgreichen Sportabzeichen werden wir erneut im 

Vereinsranking des Sportkreises Ludwigsburg sehr weit vorne liegen. 

Bei der Ehrungsmatinee, die alle zwei Jahre stattfindet, standen neben den erfolgreichen 

Sportlerinnen und Sportlern, ebenso langjährige Mitglieder und langjährige bzw. verdiente 

Mitarbeitende im Mittelpunkt. Zahlreiche Mitglieder, die dem Verein seit 25, 40, 50 und 60 

Jahre die Treue halten, wurden mit der Ehrungsnadel der Sportvereinigung Besigheim und 

einem kleinen Geschenk gewürdigt. Des Weiteren wurden Funktionäre sowie Trainerinnen 

und Trainer für ihre vorbildliche und langjährige Mitarbeit geehrt. 

 

Der Höhepunkt 2023 war für die Stadt, aber auch für den Verein das Winzerfest, welches von 

allen Abteilungen bereichert wurde. Fußball und Tischtennis waren mit einem 

Bewirtungsstand, der Verein und der Förderverein Volleyball mit einem Weinprobierstand 

vertreten. Beim Fischerstechen machten zwei Teams aus den Abteilungen Judo und FitKom 



 
 
mit. Den Festbändel-Verkauf am Winzerfestsonntag übernahmen wieder Turnen, Judo und 

Fußball. Sehr gut präsentierten wir uns auch beim Festzug. Hier machten unsere Mitwirkenden 

aus der Fußball-, Judo-, Leichtathletik-, Tischtennis- und Turnerjugend sowie aus dem 

Jazztanz und der Sportgymnastik buchstäblich eine gute Figur. Zudem sorgte unser 

Thekenteam im FitKom für ein Frühstück für auswärtige Festgäste der Stadt Besigheim, die in 

den Sporthallen übernachteten mit einem Frühstück. 

Kurzum das Winzerfest spiegelte unser lebendiges, vielfältiges Vereinsleben und das 

Miteinander.  

 

Spvgg-Angebote 
Was verbirgt sich eigentlich hinter unserer Sportvereinigung? Nachfolgend eine aktuelle 
Kurzzusammenfassung (Stand 1.1.2024), die zum Nachdenken anregen soll: 

• 3961 Mitglieder in 7 Abteilungen 
• 96 Freizeitgruppen + Gerätetraining, dazu Fitness- und Gesundheitskurse der 

Abteilung FitKom 
• 7 Wettkampfsportarten in ca. 30 Sportgruppen  
• 300 Mitarbeiter*innen 
• 320 Stunden ständige Sportangebote/Woche  

+ zahlreiche weitere Bewegungsangebote z.B. 80 Stunden/Woche Schulsport, 
Kiga-Fit, Kletterkurse, Ferienaktionen, Kooperationen, Kindergeburtstage...  

 
Diese Zahlen haben sehr viel mit all den Menschen zu tun, die sich tagein, tagaus mit Herzblut 

und großem Engagement für die Spvgg Besigheim einsetzen. Ein herzliches Dankeschön für 

die Flexibilität, die Kreativität und das Durchhaltevermögen sowie das gute und umsichtige 

Miteinander. Dieses Dankeschön geht bewusst an das gesamte Spvgg-Team. Ganz egal, ob 

sich jemand tagtäglich oder in geringerem Umfang für unseren Verein einbringt. Ganz egal, 

ob für Jung oder Alt und welcher Abteilung man angehört.  

 

Mitgliederentwicklung 
Erfreulich ist, dass der Rückgang bei den Mitgliederzahlen, der der Corona Pandemie 

geschuldet war, mehr als ausgeglichen werden konnte. So haben wir zum Jahreswechsel mit 

3961 Mitgliedern den höchsten Mitgliederstand unserer Vereinsgeschichte erreicht und haben 

Ende Januar die magische Zahl von 4000 überschritten. Die Mitgliederzahl von 3961 (Stand 

1.1.2024), die an den Württembergischen Sportbund gemeldet wurden, verteilt sich 

folgendermaßen auf die fünf Abteilungen (in Klammer die Vorjahreszahl): 
 

 
Fußballabteilung  442 Mitglieder (415) 
Judoabteilung  177 Mitglieder (162) 
Tischtennisabteilung  118 Mitglieder (108) 
Turnabteilung   2168 Mitglieder (2144) 
           davon Turnen 1878 (1871) 

Leichtathletik  192 (196) 
Volleyball        98 (77) 

Abteilung „FitKom“  1551 Mitglieder (1422).  
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
Mitgliederentwicklung seit 1980:  

 

 
Rückblick – Ausblick – Vorstandsarbeit 
 
Finanzen 
Das Jahr 2023 wurde durch das Thema „Finanzen“ stark geprägt. Zu Beginn des Jahres gab 
es eine enorme personelle Zäsur. Zum einen mussten Michael und Uschi Thiele, die mit ihrem 
Engagement und ihrer Expertise uns stets sicher durch den Dschungel der Steuergesetze 
lotsten, ersetzt werden. Zum anderen legte Sabine Bezner kurz vor der 
Delegiertenversammlung aus persönlichen Gründen ihr Amt als Vorstands Finanzen nieder. 
Glücklicherweise konnte mit Scott Hesslau nach der Versammlung ein Nachfolger gefunden 
werden. Gemeinsam mit unserem Geschäftsführer Torsten Fischer und einer Bietigheimer 
Steuerkanzlei kümmert sich Scott erfreulicherweise nun um die finanziellen und steuerlichen 
Angelegenheiten der Spvgg. Ein besonderer Dank geht dabei an Torsten Fischer, der Scott 
hervorragend eingearbeitet hat und ihn weiterhin unterstützt. Zudem steht er mit der 
Steuerkanzlei in ständigem Kontakt. 
Bei einer im Oktober 2022 stattgefundenen außerordentlichen Delegiertenversammlung kam 
es zu einer moderaten Anpassung unseres Vereinsbeitrags. Dadurch konnte der Spvgg-
Haushaltsplan 2023 ausgeglichen gestaltet werden. Wobei die Mehreinnahmen auf die 
Anpassung, auf den Mitgliederzuwachs aber auch auf Einsparungen, die schon Ende 2022 
umgesetzt wurden, zurückzuführen ist. Letztendlich lässt sich feststellen, dass wir uns zu einer 
vernünftigen Entscheidung durchgerungen haben, die die Planung der zukünftigen 
Vereinsarbeit erleichtert und ermöglicht. 
 
Geschäftsstelle 
Einen überraschenden Wechsel gab es auch auf der Geschäftsstelle. Leider hörte Heike 
Rammig aus privaten Gründen schon nach kurzer Zeit als Mitarbeiterin auf. Glücklicherweise 
konnte durch Viktoria Glenz die entstandene Lücke nahtlos geschlossen werden. Da sie schon 
im Thekenteam des Sportvereinszentrums tätig war, ging die Einarbeitung problemlos 
vonstatten. Seit dem Jahr 2024 haben wir mit Tanja Brosz eine neue Geschäftsstellenleiterin, 
die als bisherige Mitarbeiterin eine hervorragende Arbeit geleistet hat. Zum einen soll sie 
unseren Geschäftsführer Torsten Fischer unterstützen und zum anderen dafür sorgen, dass 
die Geschäftsstelle weiterhin das Informations- und Kompetenzzentrum des Vereins bleibt. 
 
Vereinskleidung 
Nachdem die Laufzeit unser Vereinskleidung zu Ende gegangen ist und die Kollektion deshalb 
nicht mehr lieferbar war, haben wir uns für eine neue Vereinskleidung entschieden, die dem 
Vorgängermodell ähnelt. Der Dank geht hierbei an Steffi Zeiß, die bestens die Verwirklichung 
dieser komplexen Arbeit übernommen hatte. Etwas enttäuscht sind wir über den Zuspruch 
unserer Mitglieder, denn dieser blieb deutlich hinter den Erwartungen zurück. Unsere Spvgg-
Vereinskleidung zu tragen, gibt einfach ein schönes Gemeinschaftsgefühl, aus diesem Grund 
kann die Kleidung jederzeit bei unserem Kooperationspartner Sport-Trinkner in Löchgau 
ermäßigt erworben werden. 
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Sportcampus 

Das in der letzten Delegiertenversammlung bereits angesprochene Großprojekt 

„Sportcampus“ nimmt nun konkrete Züge an. Die Stadtverwaltung und ihr externer Planer 

haben im vergangenen Jahr gemeinsam mit uns und weiteren Beteiligten, wie den 

Besigheimer Schulen und Vereinen, die vorhandenen Überlegungen vorangebracht, so dass 

der Gemeinderat am 27.Februar 2024 über den ersten von drei Bauabschnitten abstimmen 

wird. Der erste Bauabschnitt umfasst vorrangig den Bau der Freilufthalle, auf einem Drittel des 

„kaputten“ roten Platzes hinter dem Spvgg-Sportvereinszentrum FitKom. Um Fördergelder zu 

erhalten soll dabei, wie in den Vereinsausschüssen vorgestellt, die Spvgg als Bauherr 

auftreten. Sollte der Gemeinderat den Bau der Freilufthalle genehmigen, muss anschließend 

und zeitnah bei einer Mitgliederversammlung der Spvgg darüber entschieden werden, ob wir 

als Verein die Bauherrenschaft für die Freilufthalle übernehmen. Die anteiligen Kosten, die auf 

die Spvgg zukommen werden, belaufen sich auf max. 25.000 Euro. 

Der zweite Bauabschnitt umfasst den übrigen roten Platz und die bestehende 

Beachvolleyballanlage. Letztere soll um 90 Grad gedreht und vergrößert werden. So können 

dort auch Beachfuß- und Beachhandball gespielt werden. Des Weiteren wird an eine 

Erneuerung und Erweiterung der Weitsprunganlage gedacht. Auf dem übrigen roten Platz ist 

ein Multifunktionsspielfeld und ein Grünbereich mit Fitnessgeräten geplant. 

Der dritte Bauabschnitt umfasst das Gustav-Siegle-Stadion. Hierzu gibt es diverse Ideen, die 

aber noch nicht in eine konkretere Planung eingeflossen sind. 

Energieversorgung 

Der Vertrag zur Strom- und Wärmeversorgung der Gustav-Siegle-Halle und des Spvgg-

Sportvereinszentrums FitKom durch die Firma KWA läuft zum 1. Oktober 2024 aus. In 

Gesprächen mit dem aktuellen Versorger konnten wir die Energielieferung bis Ende des 

Jahres 2024 sicherstellen. Die Stadtverwaltung und wir sind in regem Austausch, um die 

künftige Energieversorgung ab 2025 zuverlässig und möglichst kostengünstig zu 

gewährleisten. 

Flutlicht 

Erfreulicherweise kam noch im Jahr 2023, anderes als ursprünglich angekündigt, die Zusage 

der Stadt gleich alle drei lang ersehnten Flutlichtanlagen im Gustav-Siegel-Stadion und beim 

Allwettersportplatz zu erneuern. Leider konnten die Anlagen im Gustav-Siegel-Stadion, auf 

Grund des Bodenfrostes und eines Erdungsproblems der Masten noch nicht repariert und in 

Betrieb genommen werden. Außerdem muss ein defektes Bedienfeld noch gewechselt 

werden. Wir hoffen, dass dies nun noch schnell erledigt wird und wir dann die Plätze bei Bedarf 

für lange Zeit sinnvoll und energiesparend beleuchten können. 

Parkplatzsituation 

Unterschiedliche Maßnahmen und Ankündigungen seitens der Stadtverwaltung zur 

Parkplatzsituation, vom Freibad bis zum Interimsbau der Schulen neben dem Sportstätten-

Restaurant, haben bei uns zu großen Irritationen und für viel Diskussion geführt. Nach einigen 

Gesprächen konnten die Wogen geglättet und vernünftige Lösungen für alle Seiten gefunden 

werden. Unter anderem ist das Parken nach der Schule, an Wochenenden und in den Ferien, 

beim Interimsbau wieder teilweise möglich, ebenso wie das Parken am rechten Fahrbahnrand 

in der Jahnstraße. Die Nichtumsetzung der angedachten Kita auf den Parkplätzen zwischen 

dem Freibad und dem Sportvereinszentrum verschärft die Parksituation nun glücklicherweise 

nicht. 

Danke 
Zu einem wichtigen Bestandteil unseres Vereinslebens hat sich in den letzten Jahren die 

Vereinszeitschrift „aktiv“ entwickelt. Dreimal im Jahr erfahren wir das Wichtigste über unsere 



 
 
Abteilungen und unseren Verein. Die Rückmeldungen von den Mitgliedern zu der 

Vereinszeitschrift sind überaus positiv. Der Erfolg gebührt dem Redaktionsteam und allen 

Berichteschreibern, vor allem jedoch Lea Ahlgrimm, Horst Haug, Evi Haug und Claudia 

Schober. Lea Ahlgrimm koordiniert als Referatsleiterin beeindruckend die Organisation, Horst 

Haug, unser Vorstand Öffentlichkeit, hält ganz hervorragend die Fäden für diese 

Vereinszeitschrift in den Händen. Evi Haug hat sich ausgezeichnet in das Thema „Satz und 

Layout“ eingearbeitet und Claudia Schober unterstützt mit viel Hintergrundwissen und 

scharfem Auge die Korrekturarbeiten für das Heft. 

 

Ein spezieller Dank geht auch an die ausscheidenden Abteilungsleiter Harald Hekel (Judo) 

und Bernd Schöllkopf (Tischtennis), die beide eine hervorragende Arbeit geleistet haben.  

 

Die Sportvereinigung Besigheim ist auf dem richtigen Weg und wir können stolz darauf sein, 

was in den letzten Jahren alles bewegt worden ist. „Wir bewegen was!“ gilt weiterhin und trotz 

aller Widrigkeiten und dies nicht zuletzt dank der tollen Solidarität der Spvgg-Vereinsfamilie. 

Dafür gilt allen, die dem Verein die Treue halten und die unseren Verein lebendig halten, ein 

ganz herzliches Dankeschön! 

Unser Dank geht auch an die Stadtverwaltung, die Schulen, die Hausmeister, die 

Organisationen und anderen Vereine, sowie an die Eltern und Privatpersonen, die in 

irgendeiner Weise unseren Verein unterstützen. 

Ein besonderer Dank geht an die Vorstandskolleginnen und -kollegen, an den 

Vereinsausschuss sowie die Mitarbeiter*innen Im Sportvereinszentrum für die intensive, 

vertrauensvolle und konstruktive Zusammenarbeit. 

 

 

 

 

Uwe Schober        

1. Vorsitzender Spvgg Besigheim     
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
 
 

 

Bericht des Vorstandes Liegenschaften 

 

Liebe Delegierte und Mitglieder der Spvgg Besigheim 

 

 

 

In 2023 sind wieder keine größeren Reparaturen angefallen.  

Lediglich im Kühlhaus des Sportstättenrestaurants musste ein Kühlaggregat durch eine 

Fachfirma instandgesetzt werden.  

 

Das Schloss des Schaukastens am SR wurde wieder gangbar gemacht – hiefür sind aber 

keine Kosten angefallen. 

 

Meine Tätigkeit in 2023 war geprägt von zahlreichenTerminen mit der Stadtverwaltung und 

dem Planungsbüro, betreffend dem Sportcampus und der Freilufthalle, sowie mit der 

Stadtverwaltung und dem Energieversorger,bezüglich der zukünftigen Energieversorgung 

des Fitkoms. 

 

 

Die Einzelheiten sind bereits im Bericht von Uwe Schober und Torsten Fischer aufgeführt . 

 

 

 

 

Vorstand Liegenschaften 

Ulrich Zeiß 

 

 

 

  



 
 
 

 

 

Bericht des Vorstandes Öffentlichkeitsarbeit 
 

 
 
 
Der Bereich Öffentlichkeitsarbeit bei der Spvgg Besigheim von März 2023 bis März 

2024 im Kurzüberblick 

 

 

Gemeinsam mit Vorstandsassistent Tino Warsitz, hauptamtlicher Mitarbeiter, der auch für 

den Bereich Öffentlichkeitsarbeit zuständig ist und Unterstützung durch BA-Student Hannes 

Rieger, wurden insbesondere folgende Bereiche betrieben: 

 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege der Spvgg-Homepage 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege Spvgg Google-Business-Seite 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege der Spvgg-Facebook-Seite 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege der FitKom-Facebook-Seite 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege des Spvgg-YouTube-Kanals 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege der FitKom-Instagram-Seite 
 

• Betreuung und Pflege des Bildarchivs der Spvgg Besigheim 
 

• Erstellung und Versand des Spvgg-Newsletters 
 

• Betreuung der Spvgg-Vereins-App für Smartphones 
 

• Die Organisation und Durchführung von Events 
 

• Mitwirkung & Sponsorenarbeit im Rahmen der Spvgg-Vereinszeitschrift „aktiv“ 
  



 
 
1. Öffentlichkeitsarbeit 

 

1.1 Spvgg-Vereinszeitung „aktiv“ 
 

Die Federführung für unsere 

Vereinszeitung liegt bei der 

zuständigen Referatsleiterin Lea 

Ahlgrimm. Satz und Layout erfolgt 

durch Evi Haug. Mit der Korrektur der 

Beiträge unterstützt Claudia Schober 

das Redaktionsteam, das sich aus 

Mitgliedern der Abteilungen 

zusammensetzt.  

 

• Zur Verbesserung der 
Leserfreundlichkeit erhält das aktiv 
seit Ausgabe 1/2023 ein 
Inhaltsverzeichnis.  

• Ab Ausgabe 2/2023 erhielt auch die 
Titelseite eine optische 
Auffrischung. 

• Nach März 2023 wurden planmäßig 
zwei Ausgaben veröffentlicht und 
an unsere Mitglieder verschickt. 

• Die erste Ausgabe im Jahr 2024 
beinhaltet schwerpunktmäßig die 
Vorstellung unserer umfangreichen 
sportlichen Angebote in den 
zahlreichen Gruppen unserer Abteilungen, einschließlich der Abteilung FitKom. Diese 
Ausgabe wurde wie immer an alle Besigheimer Haushalte (ohne Ottmarsheim) verteilt. 

 

Zur Kostensenkung (Druck und Versand) erfolgte im Anschluss an die 

Delegiertenversammlung 2023 nach den Sommerferien eine Umfrage in den Sportgruppen 

und in der Abt. FitKom. Abgefragt wurde, ob die Mitglieder die Ausgaben 2 und 3 des aktiv 

künftig nur noch online lesen möchten, es zwar als Heft lesen, aber im FitKom selbst 

mitnehmen möchten oder ob sie es wie bisher per Post erhalten möchten. Durch die 

Umfrage konnte (bei gestiegenen Mitgliederzahlen) sowohl die Auflagenhöhe um 100 

Exemplare als auch die Portokosten um 450 Euro pro Heft reduziert werden. Der Spvgg-

Aufnahmeantrag wurde um die genannten Fragestellungen erweitert, sodass seither alle 

Neumitglieder ankreuzen müssen, ob und wie sie das aktiv (Ausgaben 2 und 3) erhalten 

möchten. 

Gleichzeitig wurde bei gleichbleibender Qualität ab Ausgabe 3/2023 für den Innenteil des 

aktiv leichteres und damit preisgünstigeres Papier verwendet. So wurden die Druckkosten 

gegenüber Heft Nr. 2 um rund 700 Euro gesenkt.  

Die geschilderten Maßnahmen tragen so seit Ende 2023 dauerhaft zu einer spürbaren 

Kostensenkung beim aktiv bei.  

 



 
 
Unsere Vereinszeitschrift „aktiv“ ist auf www.spvgg-besigheim.de oder über 

den nebenstehenden QR-Code als PDF-Datei elektronisch abrufbar. 

 

1.2 Annoncen im NEB 
 

• 30. Dezember 2023: Dankeschön an alle Mitglieder, Freunde und Sponsoren der 
Spvgg Besigheim 

• 24. Februar 2024: Ankündigung Delegiertenversammlung am 16. März 2024 
 

1.3  Fotografie 
 

Seit 2022 erstellt Fotograf Kai Schwab (Tischtennisabteilung) ehrenamtlich professionelle 

Bilder für unsere „Personalwand“ am Eingang unseres Spvgg-Sportvereinszentrums FitKom. 

Mit Marco Erbrich ist seit 20218 ein weiterer ehrenamtlicher Fotograf im Team. Er fertigt 

professionelle Fotos (zum Beispiel mit Drohne) von den Abteilungsangeboten und den 

Sportstätten für die Spvgg-Homepage und Social Media, Plakate und Werbung. 

 

1.4 Info-Stellwand mit Spvgg-Image-Bildern 
 

Die mit Imagebildern bestückte Spvgg-Infowand steht bereit für den Einsatz bei Messen, 

Jahreshauptversammlungen, Delegiertenversammlung oder anderen Veranstaltungen 

unseres Vereins. Sie kann jederzeit bei unserer Geschäftsstelle im Sportvereinszentrum 

ausgeliehen werden.  

Hierzu bitte ein E-Mail an Tino Warsitz aussersportliche-leitung@spvgg-besigheim.de. 

 

1.5 Spvgg-Flyer-Ständer 
 

Wir haben zwei Flyer-Ständer, die die Abteilungen bei Veranstaltungen gerne ausleihen und 

aufstellen können. Der Transport, die Bestückung und der Aufbau sind sehr einfach und 

schnell. Die Flyer-Ständer können bei Tino Warsitz per E-Mail an  

aussersportliche-leitung@spvgg-besigheim.de ausgeliehen werden.  

 

1.6 Elektronische Medien 
 

1.6.1. Spvgg-Homepage 

 

Unter der Adresse www.spvgg-besigheim.de präsentiert sich unsere 

Homepage Sie ist zeitgemäß gespickt mit vielen tollen Bildern und 

interessanten Infos rund um unseren Verein. Allem voran unsere zahlreichen 

attraktiven sportlichen Angebote für jede Altersgruppe. Als Service für 

besondere Informationen wurde 2021 ein Pop-up-Modul für die Startseite 

implementiert. Darin werden nach Aufruf der Homepage unmittelbar wichtige Neuigkeiten 

wie Veranstaltungen angezeigt. 

 



 
 
Die Abteilungsinformationen werden von den jeweiligen Abteilungsverantwortlichen befüllt 

und aktuell gehalten. 

 

Der Service für die unserer Website zugrunde liegende Software (stammt aus 2018) läuft 

spätestens im März 2025 aus. Da es nach diesem Termin keine Updates mehr gibt, ist die 

Sicherheit unseres Internetangebots dann nicht mehr gewährleistet. Deshalb müssen wir 

zwingend auf ein neues System umstellen. Ein Kernteam (Kim Schairer/Judo, Annika 

Köder/Turnen, Tino Warsitz und Horst Haug), hat seit Dezember 2023 bereits mehrere 

Projektsitzungen durchgeführt und die grundlegenden Vorarbeiten für die neue Spvgg-

Website begonnen. Im weiteren Verlauf werden die jeweiligen Abteilungsverantwortlichen in 

die Entwicklung einbezogen.  

 

1.6.2 Die Spvgg Besigheim in Facebook 

 

Unsere beiden Facebook-Seiten 

https://www.facebook.com/spvggbesigheim/ und 

https://www.facebook.com/FitKom2004/ haben zusammen 1.274 

Abonnenten (Spvgg 613 und FitKom 661), jeweils Stand Februar 2024. 

 

1.6.3 Spvgg Instagram 

 

Seit März 2020 haben wir einen Instagram-Account, der schwerpunktmäßig 

für die Abteilung FitKom genutzt wird. Hier werden aktuelle Infos und Tipps 

zum Training, Ankündigungen zu unseren Live-Kursen und Aktionen, sowie 

aktuelle Informationen aus dem Verein veröffentlicht. Aktuell hat dieser 

Account 573 Follower. 

 

1.6.4 Spvgg YouTube-Kanal 

 

Ebenfalls seit März 2020 sind wir auch mit einem eigenen YouTube-Kanal 

präsent. Hier befinden sich unsere selbst produzierten Mitmachvideos für 

zuhause. Vom Athletik Workout über Kinder-Akrobatik bis zum Yoga im 

Büro sind hier inzwischen über 250 verschiedene Videos für Jung und Alt 

eingestellt. Stand Februar 2023 hat unser Kanal über 400 Abonnenten. 

Über den QR-Code geht’s direkt auf unser YouTube-Angebot. 

 

 

 

 

 

 



 
 
1.6.5 Elektronischer Spvgg-Newsletter 

 

Unser Spvgg-Newsletter hat derzeit über 1.800 Abonnenten und informiert 

über wichtige Termine, Veranstaltung, neue Sportangebote und vieles 

mehr. Er ist entweder über die Homepage www.spvgg-besigheim.de leicht 

zu erreichen oder kann ganz einfach über den QR-Code abonniert werden: 

 

Seit März 2023 wurden folgende Newsletter herausgegeben: 

 

• 16. März 2023: Ostersportfest für Kinder / Neue 5er- und 10er-Kurse 

• 19. April 2023: Neue Vereinskleidung - Sammelbestellung / Duales Studium bei der 
Spvgg Besigheim15. Mai 2023: Freie Stellen: Reinigung / Haustechnik / BA-Studium / 
Service/Neuer Kummerbriefkasten für alle 

• 15. Uni 2023: Fit durch den Sommer - 2 Monate Fitnesstraining für 95 Euro! Neue 
Blockkurse starten im Juni/ Olympiawoche - nur noch wenige Plätze frei! 

• 20. Juli 2023: Unsere Vereinszeitschrift "aktiv", Ausgabe 2/2023, ist online / 
ichhabwas@....: Neuer Service für unsere Mitglieder / Wer hilft mit beim Winzerfest? 

• 25. September 2023: Spvgg Besigheim erhält Qualitätsmerkmal Kinderschutz des 
Landkreises Ludwigsburg / Neue Blockkurse starten im September und Oktober / 
Viele Möglichkeiten für ein Engagement: Ob BA-Studium, Pflege der Außenanlagen, 
Flyer austragen, Übungsleitung, Trainer...  

• 29. September 2023: Action, Spaß und vieles mehr beim Tag der offenen Tür der 
Spvgg Besigheim am 8. Oktober /  

• 19. Dezember 2023: aktiv Nr. 3-2023 - jetzt online und abholbereit! / Neue 5er- und 
10er-Blockkurse mit Anmeldung / FSJ und BFD Meldefrist hat begonnen - jetzt 
bewerben! 

• 24. Januar 2024: Web-Designer (m/w/d) und Web-Programmierer für WordPress 
(m/w/d) gesucht 

 

1.8 Auch mobil immer auf dem Laufenden: Unsere Spvgg-App 

 

Mit unserer Spvgg Besigheim-Vereins-App hat man auch unterwegs alle 

wichtigen Informationen schnell im Blick. Die App wurde bislang über 2.500 

Mal heruntergeladen. Auf dieser App werden regelmäßig aktuelle Infos über 

die Spvgg Besigheim, neue Kurse, Echtzeitnachrichten, falls ein Kurs 

ausfällt, der Adventskalander, wichtige Termine und vieles mehr 

veröffentlicht. Selbstverständlich können auch Informationen über die 

Abteilungen, Trainingszeiten, Veranstaltungen, die Sportstätten und vieles mehr abgerufen 

werden. Von März 2023 bis März 2024 wurden über 40 Mal Informationen und Nachrichten 

über die Spvgg-App verbreitet (Stand Februar 2024). Die App kann kostenlos im App-Store 

unter Suche „Spvgg Besigheim“ heruntergeladen werden oder per QR-Code (rechts) 

gescannt werden. 

 

 

 

 



 
 
2. Pressearbeit 

Zentrale und dezentrale Pressearbeit:  

• Dezentral durch die Abteilungen und die Abteilung FitKom zu dortigen Themen, hierzu 
erfolgen an dieser Stelle keine Ausführungen. 

• Zentrale Medieninfos in Angelegenheiten des Gesamtvereins durch Vorstand 
Öffentlichkeitsarbeit 
 

2.1 Zentrale Medieninfos 

• 27. März 2023: Delegiertenversammlung der Spvgg Besigheim: Beindruckende 
Rückkehr zur Normalität 

• 9. Oktober 2023: Viel zu erleben beim Tag der offenen Tür der Spvgg Besigheim (Tino) 

• 9. Oktober 2023: Zahlreiche Ehrungen bei der dritten Ehrungsmatinee der Spvgg 
Besigheim  

• 19. Dezember 2023: Viele gut gelaunte Gesichter beim Adventsnachmittag der Spvgg-
Senioren 

 

3. Veranstaltungen 

Am Vormittag des 8. Oktober standen zahlreiche Personen im Mittelpunkt der zweiten 

Spvgg-Ehrungsmatinée. Zahlreiche Gäste hatten sich auf dem Freigelände hinter dem 

Spvgg-Sportvereinszentrum FitKom eingefunden, um langjährige Mitglieder, verdiente 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Vereins und natürlich auch landes- und bundesweit 

erfolgreiche junge Sportlerinnen aus der Sportvereinigung für ihre aktuellen Erfolge zu 

würdigen. 

Direkt im Anschluss an die Ehrungsmatinee fand am 8. Oktober im Spvgg-

Sportvereinszentrum der „Tag der offenen Tür“ statt. Im Wesentlichen wurden die Angebote 

der Abteilung FitKom präsentiert. Aber auch die Volleyballer hatten Spielstationen aufgebaut 

und die Showgruppe „Gymnasticas“ der Turnabteilung ergänzten das Programm. 

Am 18. Dezember fand im Sportstätten-Restaurant wieder der traditionelle 

Adventsnachmittag für die Spvgg-Seniorinnen und Senioren statt.  

 

Ein herzliches Dankeschön gilt allen,  

die auch im vergangenen Jahr  

bei der Öffentlichkeitsarbeit der Spvgg Besigheim konstruktiv mitwirkten, um 

unseren Verein nach innen und außen möglichst ansprechend, professionell 

und transparent darzustellen. 

 

Vielen Dank auch allen Leserinnen und Lesern für ihr Interesse! 

 
 
 
 



 
 

Bericht des Vorstandes Organisation und 
Entwicklung 

 
 

 
Rechenschaftsbericht des Vorstands Organisation & Entwicklung gemäß §14 der 

Satzung für das Geschäftsjahr 2023 

 

 

Gemeinsam mit dem Leiter außersportlicher Bereich Tino Warsitz, hauptamtlicher 

Mitarbeiter, wurden insbesondere folgende Themen bearbeitet: 

 

• Digitalisierung innerhalb des Vereins 
o Einführung Teams für Abteilungen 
o Informationsaustausch im Bereich IT-Security  

 

Begleitung des Sportcampus in diversen Treffen und Besprechungen um den Außenbereich 

des Gustav-Siegle-Stadions attraktiver zu gestalten: 

 

• Unterstützung bei der Auswahl der Ausstattung der Freilufthalle 
o Besprechungen mit den Schulverantwortlichen für den schulischen Bedarf 
o Rückfrage bei anderen Sportvereinen 
o Interne Abfrage in den Abteilungen 

• Abstimmung mit dem Architekturbüro über möglichen Standort und Ausrichtung der 
Freilufthalle und Gestaltung der umliegenden Bereiche 

• Abstimmung über Kosten des Sportcampus mit der Stadt 

• Begleitung der Vorstellung des Themas in der Gemeinderatssitzung 

 

Mitwirken bei Rückblick und Ausblick der Veranstaltungen aller Vereine im Rathaus 

 

Durchsprachen Status Sportanlagen mit der Stadtverwaltung 

 

 

 

Vielen Dank allen Beteiligten für den Austausch und die Unterstützung. 

 
 

 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 

Bericht des Vorstandes Personalentwicklung 

 

 

 

Jahresbericht 2023 

 

In der Geschäftsstelle wurde eine vakante Stelle erfolgreich nachbesetzt und bereits 

eingearbeitet. 

Im FitKom wurden einige Stellen erfolgreich neu besetzt und zwischen dem sportlichen 

Leiter und dem Geschäftsführer hat Aufgabenumverteilung stattgefunden. Diese Optimierung 

trägt zur Verbesserung der internen Abläufe bei. 

Der Geschäftsführer der Sportvereinigung unterstützt die Vorstände sowie die Abteilungen 

bei abteilungsübergreifenden und außersportlichen Angelegenheiten. Ohne diese 

Unterstützung wäre die Ehrenamtlichen Tätigkeiten nicht mehr umsetzbar.  

Zum Jahreswechsel wurde eine Geschäftsstellenleitung benannt. Die Leitung der 

Geschäftsstelle wird die Verantwortung für die Mitarbeiter der Geschäftsstelle sowie die 

Tätigkeiten der Geschäftsstelle koordinieren. Dadurch wird der Vorstand und der 

Geschäftsführer entlastet. 

Die Lohnbuchhaltung wurde zum 01.01.2023 an einen Steuerberater übergeben. Die 

Übergabe ist reibungslos verlaufen. 

Mein Dank gilt allen ehrenamtlichen und hauptamtlichen Mitarbeitern und Helfern die unsere 

Sportvereinigung jeden Tag, jede Woche oder auch an einzelnen Veranstaltungen mit so 

großem Einsatz und so viel Leidenschaft zu dieser Gemeinschaft werden lassen. Bleibt dran 

und macht weiter so! 

 

mit sportlichen Grüßen 

 

Steffi Fellger 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

 

 

 

 

Bericht der Jugendleiterin 

Jahresbericht 2023 

Das vergangene Jahr 2023 stand hinsichtlich der Belange der Jugend voll im Sinne des 

Kinder- und Jugendschutzes im Sportverein. So fanden gleich zu Beginn des Jahres zwei 

Seminare zum Thema „Schutz vor sexualisierter Gewalt im Sport- Qualifizierung für 

Schutzbeauftragte in Sportvereinen“ mit einem Referenten des württembergischen 

Landessportbunds (WLSB) statt. An den Seminaren nahmen Jugendleiter/-innen, 

Übungsleiter/-innen, Helfer/-innen der verschiedenen Abteilungen sowie Vorstandsmitglieder 

teil. Im Nachgang an diese überaus spannenden Seminare wurde das Schutzkonzept der 

Spvgg Besigheim überarbeitet. Für jede Abteilung wurde mindestens eine weibliche und eine 

männliche Vertrauensperson ernannt. In der Delegiertenversammlung wurde dafür 

abgestimmt, dass in Zukunft von den Übungsleitern im Kinder- und Jugendbereich alle fünf 

Jahre eine Einsicht in das erweiterte polizeiliche Führungszeugnis erfolgen soll. Um den 

Übungsleitern/-innen die Beantragung möglichst einfach zu gestalten, wurden 

Individuallösungen mit den zuständigen Ämtern abgestimmt. In Besigheim konnten die 

erweiterten polizeilichen Führungszeugnisse per Sammelantrag in Auftrag gegeben werden. 

Zur Einsichtnahme bis zum 31.12.2023 wurden 113 Übungsleiter/-innen im Kinder- und 

Jugendbereich gebeten.  

Aufgrund der durchgeführten Maßnahmen und einer Ergänzung in der Jugendordnung 

konnten in der zweiten Jahreshälfte, die vom Landkreis zur Verleihung des Qualitätsmerkmals 

Kinderschutz erforderlichen Auflagen erfüllt werden. Neben dem Qualitätssiegel wurde der 

Spvgg Besigheim e.V. im November zusätzlich die Auszeichnung „Kinderschutzgebiet 

Sportverein“ vom WLSB verliehen. Nähere Infos können hierzu unter SPVGG Besigheim - 

Kinder- und Jugendschutz (spvgg-besigheim.de) entnommen werden. 

Natürlich durfte aber auch im Jahr 2023 der Spaß nicht zu kurz kommen. Im Februar stand 

daher der Jugendausflug in die Sprungarena in Brackenheim an. Mit 55 Kindern und 

Jugendlichen aller Abteilungen brachten wir die Arena ordentlich in Schwung. Im September 

beteiligten sich dann viele Kinder- und Jugendgruppen der Spvgg Besigheim am diesjährigen 

Winzerfestumzug und ganz traditionell stand im Oktober wieder die lange Sportnacht mit 

anschließender Übernachtung im FitKom auf dem Programm. 

Da die Aktionen und Maßnahmen zum Kinder- und Jugendschutz auch einiges an Aufwand 

erfordern möchte ich mich bei allen Jugendleitern, Vertrauenspersonen, Jugenddelegierten, 

unseren Geschäftsstellenmitarbeiterinnen, Tino und Torsten und weiteren Unterstützern 

bedanken für ihre manchmal erforderliche Spontanität und ihre Unterstützung.   

Die Jugendleiter blicken gespannt in das Jahr 2024 und freuen sich auf spannende Aktionen, 

die Zusammenarbeit und vielen neuen Bekanntschaften mit Jugendlichen in unserem Verein.  

Eure Jugendleiterin 

Bianca Röser 

 



 
 
 

 

 

 

 

Bericht der Abteilung FitKom 

 

2023 – Neues aus dem FitKom 

Die Jahreshauptversammlung des FitKom fand 2024 in Präsenz statt.  

Erfreulicherweise gab es in 2023 wieder mehr Veranstaltungen, so fand im April der ICG 

Club Ride mit über 100 Beteiligten aus Nah und Fern statt, im Juni gab es ein Grillfest mit 

Basketballspiel für alle Vereinsmitglieder und Interessierte und im November die Candlelight 

Night (Training bei Kerzenschein). Auch das neue Sportangebot nach einer stationären Reha 

(T-Rena) fand stetigen Zulauf. 

Da die Mitgliederzahlen seit der Coronakrise und Energiekrise immer noch nicht auf dem 

Niveau von 2019 waren, starteten wir wiederum eine Frühjahresaktion auf der 

Trainingsfläche, bei der wir einige neue Mitglieder gewinnen konnten, auch die schon 

bestens bekannte Sommeraktion wurde wieder gerne genutzt.  

Vor den Sommerferien gab es in diesem Jahr wieder zahlreiche Schulveranstaltungen in der 

Bewegungslandschaft, auch die Ferienprogramme für Kinder wurden bestens angenommen, 

zudem fand die Kletterausbildung für neue Klettertrainer statt.   

Mit Kennenlerntagen und neu formierten AGs starteten wir in das neue Schuljahr. Das 

Kooperationsangebot mit den Besigheimer Kindergärten (KiGaFit) wurde durch zusätzliche 

Kindergärten erweitert.  

Am 8. Oktober fand der Tag der offenen Tür statt, hier erfreuten sich besonders Familien an 

den umfangreichen und kostenlosen Sportangeboten, auch nach dieser Veranstaltung 

konnten wir wieder neue Mitglieder begrüßen. 

Aktuell (Stand Februar 2024) hat die Abteilung FitKom 1.594 Mitglieder. Die Talsohle nach 

Corona und der Energiekrise ist durchschritten. Vom Hoch bei 1.870 Mitgliedern im Jahr 

2019 sind wir allerdings noch ein ganzes Stück entfernt.  

Herzlichen Dank an unser Mitarbeiterteam, das alles dafür tut, Fitness- und 

Gesundheitstraining auf hohem Niveau und in besonderer Atmosphäre anbieten zu können. 

2023 gab es im Trainer- und Thekenteam viele Personalwechsel. Das neue Mitarbeiterteam 

hat sich mittlerweile gut eingespielt und ist sehr motiviert. 

Einen herzlichen Dank auch an alle Mitglieder, die uns teilweise schon seit fast 20 Jahren die 

Treue halten. 

Euer FitKom-Team 

 

 

Kathrin Edelmann   Tino Warsitz 

Sportliche Leitung   Außersportliche Leitung 



 
 

 

 

 

 

 

Bericht der Abteilung Fußball 

Ein Rückblick auf das Jahr 2023 und ein Ausblick in die Zukunft 

Das Jahr 2023 war für uns alle ereignisreich und voller Herausforderungen. Wir haben viel 

erlebt, gelernt und uns weiterentwickelt. Jetzt, da wir ins neue Jahr starten, ist es an der Zeit, 

innezuhalten und zu reflektieren. 

Reflexionen über die Vergangenheit: 

• Welche Erfolge haben wir erzielt? Welche Hindernisse haben wir überwunden? 

• Welche persönlichen Meilensteine haben wir erreicht? 

Die Fußballabteilung in Besigheim hat zum 31.12.2023 insgesamt 442 Mitglieder, von 

denen 264 im Jugendfußball aktiv sind. Das ist eine beeindruckende Zahl, die auf ein 

starkes Interesse und Engagement für den Fußballsport in der Gemeinde hindeutet!                                                                                                                          

Das klingt nach einer lebendigen und vielfältigen Fußballabteilung!                         

Es ist großartig zu hören, dass alle Jugendmannschaften erfolgreich am Spielbetrieb 

teilnehmen und dass die Mädchenmannschaft ebenfalls integriert ist und wächst. Die 

Förderung des Mädchenfußballs ist von großer Bedeutung, und es ist erfreulich zu 

sehen, dass sie aktiv dabei sind. 

Mit einem beeindruckenden sechs Punkte Vorsprung den ersten Platz in der Kreisliga A3 zu 

sichern, ist wahrlich eine bemerkenswerte Leistung unserer 1.Aktiven Mannschaft. Das zeigt 

nicht nur sportliche Stärke, sondern auch den unermüdlichen Einsatz und den Teamgeist der 

gesamten Mannschaft. 

Trainer Simon Herbst und sein Co. Kevin Carter haben ganze Arbeit geleistet, indem sie eine 

Mannschaft geformt haben, die nicht nur auf dem Platz, sondern auch außerhalb davon 

zusammenhält. Ihre Fähigkeiten und Deren Engagement sind wichtige Bestandteile dieses 

Erfolgs. Möge dieser Triumph als Inspiration für zukünftige Herausforderungen dienen. Auf 

eine weitere erfolgreiche Rückrunde für die 1. Mannschaft! 

Unsere 2. Mannschaft hat zwar noch nicht das gleiche Niveau erreicht, aber Fleiß, 

Engagement und kontinuierliche Verbesserung sind der Schlüssel. Jeder Schritt, den sie 

machen, bringt sie näher an ihre Ziele heran. Es ist wichtig, dass sie weiterhin hart arbeiten, 

sich gegenseitig unterstützen und aus jeder Erfahrung lernen. Auf diese Weise werden sie 

stetig Fortschritte machen und sich weiterentwickeln. 



 
 
Die Attraktiven Herrenmannschaft (AH) spielt eine wichtige Rolle in unserer Abteilung und 

trägt zur Gemeinschaft bei. Ihr Engagement und ihre Unterstützung sind von unschätzbarem 

Wert. Die Teilnahme an der AH-Runde ist eine großartige Gelegenheit, sich mit anderen 

Mannschaften zu messen und neue Erfahrungen zu sammeln. Ich wünsche der Attraktiven 

Herrenmannschaft viel Erfolg und dass sie weiterhin als aktiver und positiver Beitrag zur 

Abteilung fungiert!  

 

Im vergangenen Jahr haben wir als Fußballabteilung in Besigheim einige großartige Ziele 

erreicht. Hier sind zwei bemerkenswerte Erfolge: 

1. NEB-Turnier: Die Organisation des NEB-Turniers war eine Herausforderung, aber das 

Ergebnis spricht für sich!  

Abgerundet wurde dieses durch den 2. Platz unserer Mannschaft. Das zeigt nicht nur 

sportliche Stärke, sondern auch Teamarbeit und Einsatz. 

2. Winzerfest: Das Organisieren und Durchführen des Winzerfestes ist eine 

Gemeinschaftsleistung. Dank der Unterstützung vieler Helfer aus der AH, der Jugend 

und den aktiven Mannschaften sowie dem Leitungsteam konnte dieses Fest erfolgreich 

stattfinden. Es ist schön zu sehen, wie alle zusammenarbeiten, um solche 

Veranstaltungen zu ermöglichen. 

 

Herausforderungen und Ziele der Fußballabteilung in Besigheim 

Die Fußballabteilung in Besigheim steht vor einigen wichtigen Herausforderungen, die es zu 

bewältigen gilt. Hier sind die Hauptpunkte: 

1. Ausbildung der Jugendtrainer: Die Qualität der Jugendtrainer beeinflusst direkt die 

Entwicklung der jungen Spielerinnen und Spieler. Es ist entscheidend, in ihre 

Ausbildung zu investieren, um eine professionelle und nachhaltige Jugendarbeit zu 

gewährleisten. Fortbildungen, Workshops und der Austausch bewährter Praktiken 

können hierbei helfen. 

2. Budgetmanagement und Sponsorensuche: Ein positives Budget zu halten, ist für 

den reibungslosen Betrieb der Abteilung unerlässlich. Die Suche nach Sponsoren, 

Partnerschaften mit lokalen Unternehmen und Fundraising-Initiativen können dazu 

beitragen, finanzielle Stabilität zu gewährleisten. 

3. Elternintegration: Eltern sind wichtige Unterstützer der Jugendlichen. Sie sollten 

stärker in die Strukturen der Fußballabteilung eingebunden werden. Elternabende, 

Informationsveranstaltungen und transparente Kommunikation können dazu beitragen, 

das Verständnis und die Zusammenarbeit zu verbessern. 



 
 

4.  Kinder- und Jugendschutz: Ausbau unserer Initiative der Kampagne 

„Kinderschutzgebiet Sportverein“ der WSJ (Württembergische Sportjugend) innerhalb 

unserer Spvgg Besigheim e.V. Aktuell erfüllen wir alle dafür erforderlichen 

Qualitätsmerkmale. Wir wollen damit ein Signal der Wachsamkeit unseres Vereins an 

alle Eltern und Jugendlichen geben. 

5. Aufbau eines Fanshops oder einer -abteilung: Ein Fanshop kann nicht nur die 

Vereinskasse stärken, sondern auch das Gemeinschaftsgefühl fördern. Hier können 

Fans und Mitglieder Vereinskleidung, Accessoires und Souvenirs erwerben. Der 

Aufbau erfordert Planung, Ressourcen und kreative Ideen. 

 

Der Teamgeist im Fußball: Gemeinsam zum Erfolg 

Der Teamgeist, der Zusammenhalt und die soziale Stärke sind entscheidende Faktoren für 

den Erfolg eines Fußballteams und Vereins. Wenn die Spielerinnen und Spieler sich 

gegenseitig unterstützen, an einem Strang ziehen und gemeinsam für ein Ziel kämpfen, kann 

das Team über sich hinauswachsen. 

Fußball ist nicht nur ein Sport, sondern auch eine Gemeinschaft. Die Mannschaftsmitglieder 

teilen nicht nur den Platz, sondern auch Emotionen, Siege und Niederlagen. Hier entstehen 

Freundschaften, Vertrauen und ein starkes Wir-Gefühl. 

In der Hitze des Spiels motivieren sich die Spieler gegenseitig, feuern sich an und geben ihr 

Bestes. Der Jubel nach einem Tor, die gemeinsamen Trainingseinheiten und die Teamabende 

stärken den Zusammenhalt. Jeder Spieler hat eine Rolle zu spielen, sei es als Torwart, 

Verteidiger, Mittelfeldspieler oder Stürmer. 

Die Trainer, Betreuer und das gesamte Teammanagement (Leitungsteam), Fitkommitarbeiter 

tragen ebenfalls zum Teamgeist bei. Sie schaffen eine positive Atmosphäre, fördern den 

Teamgeist und sorgen dafür, dass sich alle wertgeschätzt fühlen. 

 

Es ist großartig zu sehen, wie die Unterstützung von Sponsoren, Werbepartnern und 

ehrenamtlichen Helfern den Fußballverein Spvgg Besigheim voranbringt.  

Gemeinsam schaffen wir viel mehr als allein.  

Ich wünsche uns Allen viel Erfolg für die kommenden Spiele und das Jahr 2024!  

Möge der Teamgeist weiterhin brennen und die Leidenschaft für den Sport unermüdlich sein. 

Thomas Stumpp 

Abteilungsleiter Fußball 



 
 
 

 

Bericht der Abteilung Judo 

 

Jahresbericht 2023 der Judoabteilung  

 

Erfreulicherweise ist die Mitgliederzahl wieder gestiegen. Insgesamt verzeichnet die 

Judoabteilung 182 Mitglieder (Judo 141 Karate 41).  

 

Das Jahr 2023 begann traditionell mit der Nachtwanderung, die in Walheim an der 

Gemeindehalle begann und übers Baumbachtal hoch zur Nussbaumhütte führte. Mit sechzig 

Teilnehmern(Erw. + Kinder) war das eine kleine Herausforderung für Reimund und Philipp, 

die für eine kleine Bewirtung verantwortlich waren.  

 

Insgesamt wurden wieder an 25 Wettkämpfen (U9 – Ü18) Einzelmeisterschaften und 

Mannschaft- meisterschaften teilgenommen. Es wurden 8 x 1. Plätze, 12 x 2.Plätze, 29 x 3. 

Plätze und weitere gute Platzierungen erzielt. Romy Schurr erzielte bei den Baden-

Württembergischen Meisterschaften U15 einen guten 3. Platz. Sie ist weiterhin mit Sonja 

Häuser im Landeskader vertreten.  

Die Mannschaft der Herren erzielte den 5. Platz in der Bezirksliga.  

Bei den BW Katameisterschaften erzielte Andreas Perthen mit seiner Partnerin Angelika 

Damaske (JCB) ein guten 3. Platz. 

 

Im Jahr 2023 wurde die Nord-Württembergische Einzelmeisterschaft U13 in Besigheim 

ausgerichtet, auch hier waren die Besigheimer Judokas mit guten Platzierungen vertreten.  

 

Die Trainingsabende waren immer gut besucht und so wurden wieder über 90 Prüfungen in 

allen Gürtelfarben abgelegt. Man konnte auch 2 neue Kindertrainerinnen gewinnen und 

somit wuchs 

das Trainerteam an.  

 

In den Sommerferien fand wieder das Sommerferienprogramm für die Jugend statt, auch 

konnte wieder Taiso (unser Outdoor-Training) besucht werden.  

Bei Besigheim spielt war die Judoabteilung wieder vertreten.  

Ein fester Bestandteil ist der „Tag des Judos“ mit der Friedrich-Schelling-Schule, hier wurde 

spielerisch und mit leichten Judotechniken der Judosport den Kindern nähergebracht.  



 
 
Das Angebot Selbstverteidigung und Gewaltprävention ist mittlerweile ein fester Bestandteil, 

und es wurden erneut Kurse abgehalten. 

Mit der Maximilian Lutz Realschule Besigheim wurde ein Konzept entwickelt, bei dem alle 

8te Klassen 2 Wochen lang ein Kurs zur Gewaltprävention und Selbstverteidigung 

besuchten. Das kam so gut an (auch bei der Lehrerschaft), dass dies ein fester Bestandteil 

im Unterricht werden soll.  

 

Das Karatetraining, das die Judoabteilung anbietet, ist weiterhin gut besucht, die 

Teilnehmerzahlen bestätigen es. Mit Albrecht Schweiker haben die Kinder einen erfahrenen 

Trainer an Ihrer Seite. Der erste Erfolg hat sich auch schon eingestellt, Vincent Duss 

erkämpfte sich bei seinem ersten Turnierstart dem Roba-Cup in Maulbronn auf Anhieb den 

ersten Platz in der Disziplin Kata (stilisierte Kampfform) in der Kategorie Schüler, Einsteiger. 

Eine starke Leistung unseres Nachwuchs-Karateka. Der Roba-Cup in Maulbronn ist ein 

hochklassig besetztes Turnier mit über 200 Startern aus ganz Baden-Württemberg.  

Auch beim Winzerfest, dass dieses Jahr wieder stattfand, durften die Judokas nicht fehlen. 

Ob es beim Weinverkauf am Freitagabend war, beim Fischerstechen am Samstag, oder 

beim Festbändelverkauf vor dem Umzug am Sonntag. Auch eine Gruppe der Judojugend 

nahm am Umzug teil.  

2023 fand auch wieder unsere beliebte Freizeit „Füllmi“ statt. Die Kinder hatten einen 

Riesenspaß. Von täglichen Sporteinheiten, Outdoorspielen bis hin zum gemeinsamem 

Küchendienst war alles vorhanden.  

Zum Abschluss des Judojahres war die abteilungseigene Weihnachtsfeier das Highlight. 

Hier durften die jungen Sportler ihr gelerntes vor den eingeladenen Eltern zeigen. Der 

Nikolaus kam selbstverständlich auch vorbei und brachte jedem ein kleines Geschenk mit. 

Auch ließ es sich der Nikolaus nicht nehmen, einen Judowurf vorzuführen.  

 

Das Jahr 2023 war mit sportlichen Erfolgen, gemeinsamen Unternehmungen wieder ein 

gutes Jahr. So bleibt mir wie immer, allen Trainern, Betreuern und Eltern ein herzliches 

Danke zu sagen.  

 

Mit sportlichem Gruß 

Harald Hekel 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

 

 

Bericht der Abteilung Tischtennis 

 

Jahresbericht 2023 der Tischtennisabteilung der Spvgg Besigheim 

 

Aktivitäten des Jahres 2023 

 

Wie schon in den Vorjahren fand die Jahresfeier des Vorjahres im Januar 2023 statt. Dadurch 

entzerrt sich der Dezemberkalender, in dem doch sehr viele Weihnachtsfeiertermine 

wahrgenommen werden müssen. Im Februar wurde auf der JHV der Abteilung unter anderem 

beschlossen, wieder einen Stand auf dem Winzerfest zu betreiben. Auch das traditionelle 

Grillfest der Abteilung wurde nach den Corona-Jahren wieder veranstaltet und war mit über 50 

Teilnehmern bei bestem Wetter ein voller Erfolg. Auch der Saisonabschluss mit Weinprobe im 

Planwagen und anschließendem Treffen bei Kramer’s war wiederum gut besucht. Mitte 

September fand dann nach längerer Pause wieder das Winzerfest statt, an dem sich die 

Abteilung mit einem Stand am Schlosshof beteiligte. 20 Mitglieder und Freunde der Abteilung 

bewirteten in jeweils 3 Schichten am Freitag, Samstag und Sonntag die Festbesucher mit 

Festweinen und besonderen Spezialitäten aus der Felsengartenkellerei. Im Oktober wurde 

dann kurzfristig beschlossen, auch am Weihnachtsmarkt im Dezember wieder einen Stand zu 

betreiben. Trotz anfänglich miserablem Wetter wurde dies ein großer Erfolg, Glühwein, Punsch 

und Kartoffeltwister kamen bei den Besuchern sehr gut an.   

 

Saisonbericht 2023/2024 

 

Die 1. Herrenmannschaft musste sich in der Vorrunde ein gewisses Punktepolster erspielen, 

da man wusste, dass Luca Schneider als Nummer 2 in der Rückrunde studienbedingt meist 

nicht zur Verfügung stehen würde. Dies gelang mit 8:10 Punkten recht gut, in der Rückrunde 

kam bislang noch ein Punkt dazu, so dass man durchaus hoffen kann, dem Abstieg aus der 

Bezirksliga zu entgehen. Die zweite Mannschaft hat in etwa dasselbe Problem, da Tim 

Schneider öfter in der 1. Mannschaft aushelfen muss. Auch hier stehen derzeit 8:10 Punkte 

zu Buche, allerdings beträgt der Abstand zur Abstiegszone doch satte 6 Punkte. Die Dritte 

(Vierermannschaft) hatte mit Verletzungssorgen zu kämpfen und wurde oft unter Wert 

geschlagen. Die 1. Jugendmannschaft (19) wird sich in der Kreisliga A halten können, 

ebenso so wie die zweite Mannschaft in der Kreisliga B. Die beiden U13-Mannschaften 

schlagen sich in der Bezirksliga ganz achtbar, die zweite – neu formierte Mannschaft – 

belegt sogar den 3. Platz. Der Trainingsbesuch ist bemerkenswert, teilweise bis zu 30 Kinder 

spielen an 10 Tischen gegeneinander und müssen vom Trainerteam betreut werden. Sogar 

an Sonntagen waren Sondertrainings durchgeführt, die auch schon gute Erfolge gezeitigt 

haben.  

  



 
 
Bezirksmeisterschaften in Hemmingen 

 

Bei den Bezirksmeisterschaften in Hemmingen gelang es Luis Schütz als 14-jährigem bei der 

Klasse U19 B ungeschlagen Bezirksmeister zu werden. Auch Aruna Kraft belegte bei den 

Mädchen 12 einen guten 3. Platz. Bi der Ranglistenausspielung in Pleidelsheim qualifizierte 

sie sich ungeschlagen für die nächste Rangliste. Auch Klara Kunz kam mit 5:2 Siegen eine 

Runde weiter. Bei den Jungen gelang dies auch Marijan Taras mit 6:1 Siegen.  

 

Ausblick 

 

Die Spielrunde 2023/2024 gestaltet sich schwierig im personellen Bereich, es ist zu hoffen, 

dass sich eventuell auch Spieler aus anderen Vereinen für das Tischtennis in Besigheim 

interessieren werden, auch aus der eigenen Jugend planen wir, einige Talente bei den Aktiven 

integrieren zu können. 

 

 

Bernd Schöllkopf 

Abteilungsleiter Tischtennis 

  



 
 

 

 

Bericht der Abteilung 

Turnen     Leichtathletik     Volleyball 

 

Bericht der Abteilungsleitung 

Zunächst gilt es allen zu danken, die sich in der Turnabteilung engagieren und die ihr Bestes 

geben das Vereinsleben nicht still stehen zu lassen.  

Es wird immer deutlicher wie wichtig die Arbeit eines jeden Einzelnen ist, unabhängig davon 

wie viel Zeit und Energie die Person in das Ehrenamt investieren kann.  

Die Turnabteilung besteht aus vielen verschiedenen Zahnrädern. Und ist auch ein Zahnrad 

vielleicht kleiner als ein anderes, können wir dennoch nur funktionieren, wenn alle Zahnräder 

ineinandergreifen und vor allem, wenn alle Zahnräder vorhanden sind. Jedes Zahnrad ist 

notwendig, um die Turnabteilung in Schwung zu halten!  

Nur dank Eurem engagierten Einsatz kann die Turnabteilung diese großartige Arbeit leisten. 

DANKE! 

Mitgliederentwicklung 

 

Mitglieder 2022 

 (Stand: 

01.01.23) 

2023 

(Stand: 

01.01.24) 

Turnabteilung 2.144 2.168 

Turnen 1.871 1.878 

Leichtathletik 196 192 

Volleyball 77 98 

 

Sportabzeichen 

Auch erfreulich zu sehen ist, dass wieder viele Besigheimer beim Sportabzeichen 

teilgenommen haben. Dennoch ist noch Luft nach oben! Wir freuen uns, dass wieder mehr 

Erwachsene den Weg ins Stadion gefunden haben.  

Sportabzeichen 2022 2023 

Gesamt 249 225 

Kinder/Jugendliche 179 141 

Erwachsene 70 84 

 



 
 
Die Turnabteilung ist seit längerem im Wandel. Bereits in der Vergangenheit wie auch in der 

Zukunft verlassen uns Mitarbeitende, die verdienterweise nach langem Engagement das 

Zepter gerne weitergeben möchten. Doch wird es immer schwieriger Nachfolgende zu 

finden.  

Das Ehrenamt ist keine Selbstverständlichkeit! Wir sind dankbar für jeden, der es sich leisten 

kann ein Teil seiner Zeit in das Ehrenamt zu investieren! Natürlich ist es gewissermaßen 

auch eine Verpflichtung, man muss sich aufeinander verlassen können. Doch die 

Turnabteilung bietet so viele verschiedene Aufgaben, da ist für jeden etwas dabei. Es ist 

schon viel geholfen, wenn jemand einmal im Jahr seine Arbeitskraft zur Verfügung stellen 

kann. 

Für die Zukunft warten sicherlich weitere Herausforderungen auf uns. Aber sehen wir es als 

Chance an, um neue Wege entstehen zu lassen und weitere tolle Ideen entwickeln zu 

können. 

In diesem Sinne auf eine starke Turnabteilung, die auch in Zukunft nicht nachgeben, sondern 

viel mehr weiter hoch hinaus möchte! 

Im Namen der Abteilungsleitung 

Amélie Kugele  

 

Volleyball 

In der Unterabteilung Volleyball hat sich im Jahr 2023 viel getan. Im Moment gibt es eine 

Damenmannschaft und eine Mixed-Mannschaft, die am aktiven Spielbetrieb teilnimmt. 

Erstmals seit einigen Jahren gab es in der letzten Saison eine Jugendmannschaft. Auch in 

der kommenden Saison werden wir die positiven Entwicklungen in der Jugend fortsetzen und 

in der kommenden Saison, welche in der Jugend im Februar/März beginnt, 2 bis 3 

Jugendmannschaften melden. 

Die Damenmannschaft hat montags ihren Trainingstag mit dem Trainer Thorsten Liebers. 

Hierbei geht es vermehrt um das Erlernen von Taktiken und praxisnahen Spielübungen. 

Neben dem Training am Montag bietet Evelin Bezner ein Training am Donnerstagabend in 

der Gustav-Siegle-Halle an. Hierbei geht es vermehrt um das Erlernen und Verbessern der 

Grundtechniken. Beide Trainingsabende werden sehr gut angenommen und die Mannschaft 

ist stark zusammengewachsen. Das zeigt sich auch an der aktuellen Saison. Bis zum 5. 

Spieltag waren die Damen ungeschlagen mit der Idealpunktzahl von 15 Punkten auf Platz 1 

der Tabelle. Im Moment stehen sie mit einem guten Vorsprung auf Platz 2. 

Auch die Mixed-Mannschaft erfreut sich an einer positiven Entwicklung im letzten Jahr. Der 

Trainingsabend findet ebenfalls montags unter der Leitung von Roland Hoefs statt. Es gab 

im Training einen guten und kontanten Zuwachs, auch von jungen Erwachsenen. Im Moment 

steht daher der Grunderwerb der Volleyballtechniken im Vordergrund. In der laufenden 

Saison schlägt sich die Mixed-Mannschaft ausgesprochen gut und ist seit dem 2. Spieltag 

auf Platz 1 der Tabelle mit einem Punkteabstand von 5 Punkten zum Zweitplatzierten. Der 

Erfolg ist, wie bei den Damen, auf einen ausgesprochen guten Mannschaftszusammenhalt, 

Teamgeist und hohem Spaßfaktor im Training sowie an den Spieltagen zurückzuführen. 

Im Jugendbereich hat sich sehr viel getan. Benjamin Herz und Thorsten Liebers haben den 

Jugendbereich stark ausgebaut. Das Anfängertraining unter der Leitung von Benjamin Herz 

erfreut sich mit ca. 12 bis 16 Jugendlichen an Beliebtheit und findet dienstags in der 

Neckarhalle statt. Thorsten Liebers bietet weiterhin ein einstündiges Training für die 

Spielerinnen der aktiven weiblichen U15- sowie U17-Mannschaften montags vor dem 



 
 
Damentraining an. Weiterhin bietet er mittwochs ein Training von 1,5 h in der Neckarhalle an. 

Die Hallendrittel werden zurzeit jeweils von der Rhythmischen Sportgymnastik sowie vom 

Leichtathletik nicht benötigt und uns übergangsweise zur Verfügung gestellt. Hierfür 

herzlichen Dank. Es wird weiterhin nach festen Zeiten fürs Jugendtraining gesucht. Nach 

dem überraschend guten Ergebnis der letzten Saison haben die Mädchen Lust auf mehr und 

freuen sich auf die kommende Saison. Zur weiteren Verstärkung suchen wir Jugendliche 

oder Erwachsene, die gerne als Trainer oder Betreuende mitmachen wollen.  

Im Jahr 2023 fand neben der gelungenen Beachfeldreinigung im Mai, unser traditionelles 

Weihnachtsturnier in der Neckarhalle am letzten Montagstraining vor den Weihnachtsferien 

statt. Mit 38 Teilnehmenden gemischt aus allen Volleyballmannschaften hatte das Volleyball 

einen schönen Jahresabschluss.  

Auch positiv zu erwähnen ist unser deutlicher Mitgliederzuwachs von 77 auf 98 Mitglieder 

(Stand Januar 2024) innerhalb eines Jahres.  

Verena Ungar dankt allen für ihr Engagement und die Zusammenarbeit in der 

Volleyballabteilung im Jahr 2023 und freut sich auf ein gemeinsames Jahr 2024. 

Verena Ungar 

 

Leichtathletik 

Liebe Delegierten und Sportvereinsmitglieder, wie ihr sicher mitbekommen habt ist unsere 

langjährige Leiterin und Trainerin, Evelin Frisse, im letzten September wieder zurück in ihren 

Geburtsort ins Sauerland gezogen. 

Das hatte zu Folge, dass sehr viele Posten und Bereiche neu aufgeteilt wurden und auch 

jede Menge neue Personen und Mitglieder für die Ämter die sie innehatte und das waren 

enorm viele, gebraucht wurden. 

Dass der Trainingsalltag, nach ihrem Weggang völlig reibungslos von Statten ging, zeigt, 

dass wir mittlerweile ein gutes und motiviertes Team aus Trainern, Helfern und 

Übungsleitern haben. 

Im Moment gibt es auch einen regen Zulauf gerade bei den jüngeren Kindern, die vom KIB 

kommend gerne mal im Leichtathletik schnuppern und dann auch bleiben. So sind es im 

Moment immer zwischen 20 und 30 der jüngeren Kinder, bis 12 Jahre, die 2x die Woche 

trainieren. Bei den älteren Kindern ist es etwas rückläufig, da diese zum Teil 

disziplinspezifisch auf die Teilvereine der LG Neckar Enz für ihr Training zurückgreifen. 

Bewährt hat sich mittlerweile auch das Lauftraining, die regelmäßig im Stadion stattfindet. 

Michael Häuser besitzt mittlerweile den C-Trainer Schein.  

Bei unseren jüngeren Kindern gab es in der letzten Zeit keine Wettkämpfe, aber dafür geht 

es in Gemmrigheim mit der Vereinsmeisterschaft richtig los.  

Bei unseren älteren Athleten gab es bereits die ersten Hallenwettkämpfe. Und nachdem es 

ja im letzten Jahr hervorragend für die Besigheimer Athleten lief, sind wir ganz zuversichtlich, 

dass es auch 2024 wieder tolle Ergebnisse zu feiern gibt.  

Bei den Wettkämpfen in Mannheim konnten Maxilian Plecko und auch Nina Sippel wieder an 

ihre letztjährigen Leistungen anknüpfen und sie sogar noch weiter verbessern. Auch 

Konstantin Wünsche konnte mit 3.30 m im Stabhochsprung eine persönliche Bestleistung 

und den 1. Platz verbuchen. 



 
 
Beim Wettkampf in Sindelfingen war es dann auch wieder Nina Sippel, die im Hochsprung 

mit 1,60 m im ersten Saisonwettkampf wesentlich höher sprang als im Vergleich zum 

Vorjahr. 

Die Kinder- und Jugendarbeit zahlt sich also aus, wenn man sieht mit welchen Leistungen 

Kinder und Jugendliche aus Besigheim aufwarten können. Aber auch wer nicht an 

Wettkämpfen teilnehmen möchte kommt nicht zu kurz und wir freuen uns immer auf Kinder, 

die Spaß an Bewegung in ihrer Freizeit haben. 

Christian Höhnle  

 

Geräteturnen 

Rückblick 2023 

Im Wettkampfbereich Gerätturnen hatte die Turnschule mit über 40 Turnerinnen im Alter von 

6 bis 24 Jahren weiterhin Bestand im Jahr 2023. 

Verlängerung des Zertifikats vom Schwäbischen Turnerbund in Silber für die Turnschule war 

erfolgt 

➔ Nachwuchssichtung und Förderung, ausreichend ausgebildete Trainer und 

Kampfrichter, erfolgreiche Teilnahmen an Wettkämpfen etc.  

Neu war ein Aufnahmetest für die Turnschule an einem Tag mit verschiedenen Aufgaben, 

um neue Turnschulkinder zu gewinnen 

➔ Erfolgreich, daher Fortführung  

Die Turnerinnen wurde durch 11 Trainerinnen betreut und bei Wettkämpen konnten 10 

Kampfrichterinnen (B-Lizenz mit AK Programm 2 Karis, B-Lizenz 1 Kari, C-Lizenz 1 Kari, D-

Lizenz 6 Karis) die Teilnahmen an Wettkämpfen ermöglichen. 

Anna Röser hat ihre Trainer B-Lizenz im Gerätturnen als erste im Team erfolgreich 

bestanden 

Es fanden 2 Wettkämpfe auf Gauebene, 2 auf Bezirksebene und 1 auf Landesebene statt. 

Für Bezirks- und Landesebene sind jeweils Qualifikationen erforderlich. 

➔ 2 Gaumeisterinnen wurden gekürt 

Zusätzlich waren die Turnerinnen in 3 Ligen vertreten: 

STB Verbandsliga:   3 Wettkämpfe 

STB Kreisliga A:  2 Wettkämpfe 

STB Nachwuchsliga: 2 Wettkämpfe 

Aufgrund von Verletzungen und Abwesenheit von Vierkämpferinnen kam leider der Abstieg 

in die Landesliga 

Kreisliga A mit Ziel Klassenerhalt geschafft mit Platz 5 von 8 

Nachwuchsliga zum ersten Mal mit Besigheimer Mannschaft (2. Platz als großer Erfolg für 

die 10- und 11-jährigen Mädchen) 

Das Landeskinderturnfest war sehr erfolgreich mit einem 1. Platz, 3 2.Plätzen sowie einem 3. 

Platz und eine schöne Veranstaltung in Esslingen 



 
 
Eine schwierige Situation trat an einem Wettkampftag auf, als zwei verschiedene 

Wettkämpfe an verschiedenen Orten gleichzeitig stattfanden. Es hat sich einmal mehr 

gezeigt, dass Betreuer für die Turnerinnen und Kampfrichter ausreichend verfügbar sein 

müssen. 

Wir haben Kuchen am GauKi sowie am Tag der offenen Tür der Sportvereinigung verkauft, 

um Spenden für neue Tumblingbahn zu finden. Mit zusätzlichen Spenden von der VR-Bank 

und privaten Spenden sowie des Verkaufs des alten Sprungbodens konnten wir uns die 

Bahn für knapp 20.000 € finanzieren. 

Trainingslager in Besigheim und in Istein haben zur Wettkampfvorbereitung stattgefunden.  

Auch am Winzerfest Umzug waren wir mit großer Beteiligung dabei.  

Ausblick 2024 

Auch dieses Jahr gibt es wieder einen Aufnahmetest für die Turnschule am 27.04.24.  

Das Auswärts-Training in der Gerätturnhalle in Leonberg soll 6-malig stattfinden, ebenso ein 

Wochenend-Trainingslager in Besigheim am 6./7.04. und 3-tägiges Trainingslager in Istein 

vom 17.-19.05.24 

Die Landesliga turnt am 28.04. in Ellhofen, 16.06. in Ingelfingen und 30.06. in Leinfelden. 

Die Teilnahme am Landesturnfest in Ravensburg vom 30.05.-02.06.2024 ist geplant.  

Rahmentermine der Kreisliga A sind 20./21.07.,28./29.09. und 16./17.11., wovon an 2 

Wochenenden geturnt wird 

Anke Röser 

 

Kinder in Bewegung – KiB 

„Kinder brauchen Bewegung“… 

- … dass machen bei der TA 17 sportbegeisterte Übungsleiter/innen möglich. 

- In den KiB-Gruppen sind ca. 500 Kinder angemeldet. Die Nachfrage ist immer noch 

gleichbleibend hoch, so dass wir in manchen Altersgruppen eine Warteliste führen. 

- Weiterhin arbeiten wir mit dem wöchentlichen Online-Buchungssystem, um mehr Kinder 

aufnehmen zu können als Plätze zur Verfügung stehen. 

- Zwei langjährige Mitstreiterinnen des Kindesports ziehen sich zurück: Claudia Schober gibt 

ihre Tätigkeit als Kinderturnwartin auf (Dez. 2023) und Steffi Zeiß verlässt Ende Februar den 

Kindersportbereich der Turnabteilung. Mit den beiden verlassen zwei Urgesteine die 

Turnabteilung und reißen eine große Lücke vor allem in den Kinderveranstaltungsbereich. 

- Viele der Kinderveranstaltungen konnten bereits mit neuen Verantwortlichen besetzt 

werden. Doch suchen wir weiterhin Menschen, die gerne eine Kinderveranstaltung 

organisieren bzw. suchen wir auch einen Kinderturnwart, der vor allem die 

Kinderveranstaltungen koordiniert.  

Es liegen für alle Veranstaltungen Checklisten vor und es gibt natürlich eine Einarbeitung, 

und an Helfern fehlt es auch nicht. 

- Wir bemerken derzeit, dass das Anspruchsdenken unserer Vereinsmitglieder steigt, und 

möchten in Zukunft wieder mehr darf aufmerksam machen, dass wir kein 



 
 
Dienstleitungsbetrieb sind, sondern dass unsere ehrenamtlich engagierten 

Übungsleiter/innen ihre Unterstützung brauchen: 

Vertretung im Krankheitsfall 

Unterstützung beim Geräteauf- und abbau 

Betreuung einer Übungsstation 

als Helfer bei Veranstaltungen 

bei der Abnahme des Sportabzeichens innerhalb der Übungsstunden 

usw. 

Andrea Uttendorfer  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


